

## REMERCIEMENTS

GUY DE VEL\*

J'AURAIS RÊVÉ, en guise de courtoisie envers notre pays hôte, de m'adresser à vous en grec ancien, la langue de Homère, Platon, Sophocle, mais aussi de Thucydide qui nous donna la première définition de la démocratie.

Malheureusement, ma maîtrise de cette langue s'atténue et je m'exprimerais donc dans la langue de Molière en commençant par vous citer un précepte de son contemporain Boileau qui me fut asséné si souvent dans ma jeunesse:

“Ce qui se conçoit bien s'énonce clairement et les mots pour le dire viennent aisément”

Mais Boileau, en couchant ces mots sur le papier, ne songeait pas à émotion qui peut troubler la clarté!

Je voudrais tout d'abord remercier vivement nos chers collègues Robert Andersen et Spyridon Flogaïtis de leurs paroles trop élogieuses quant à ma modeste contribution à l'EPLO depuis quelques décennies, d'abord en tant que représentant du Conseil de l'Europe, ensuite à titre personnel.

Trop élogieuses car pour retourner à la Grèce antique, le précepte de Socrate “*gnothi seauton*” m'oblige à constater que je suis loin d'être “*Kalos kai Agathos*”!!!

Le choix de mes laudateurs m'honneure et me réjouit. En effet, la présence du Président émérite du Conseil d'État de Belgique et professeur à l'Université de Louvain me rappelle l'excellente coopéra-

---

\* Ancien Directeur Général des Services Juridiques du Conseil de l'Europe

tion avec son pays en ce qui concerne la défense de l'État de droit en Europe et le fonctionnement de la justice.

Mais laissez-moi vous dire combien j'ai apprécié le choix, comme laudateur, de ce véritable ami, Spyros Flogaïtis grâce à l'action inlassable et au dynamisme duquel l'EPLO existe et n'a cessé de se développer. Spyros est un véritable bâtisseur qui n'hésite jamais, avec une grande ouverture d'esprit, à porter l'action ainsi que l'intérêt de notre Organisation vers d'autres pays et continents.

Je tiens à remercier également tous nos collègues surtout évidemment les pionniers de ce groupe, nos amis Spyros Flogaïtis et Gérard Timsit qui m'ont accueilli et soutenu, en me témoignant de leur confiance ainsi que de leur attachement à nos valeurs démocratiques communes qui sont celles du Conseil de l'Europe, de l'UE et des Nations Unies.

Laissez-moi également exprimer un souvenir ému du regretté Guy Braibant qui m'a tant appris.

Il est essentiel que "dans une Europe qui change, dans un monde qui change" ces valeurs soient transmises aux générations qui nous suivent, surtout par ceux qui ont connu la guerre et aspirent à un monde et à une Europe de paix, respectueuse de l'État de droit et des droits humains.

Cette transmission fait partie des principaux objectifs de l'EPLO qui, au fil des années, a conquis une réputation ainsi qu'une sphère d'intérêt considérable en Europe et dans le monde.

Pour terminer je tiens à exprimer ma profonde gratitude à tous ceux qui rendent nos travaux possibles et y contribuent.

Parmi celles et ceux-ci vous me permettrez de citer plus spécialement Alessia Fiumi de sa collaboration depuis trois décennies.

*Je vous remercie de votre attention.*